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APPELLO INIZIALE ORE 16.30 –  

CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.43  
Apertura Lavori ore 17.10  

PRESIDENTE STURIANO  

Segretario, possiamo procedere con l’appello.  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  
Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, assente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, assente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, presente;  

Marino Andrea, assente;  

Di Pietra Gabriele, presente;  

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, assente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, presente.  

Alagna Bartolomeo Walter, assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;  

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, assente;  

Genna Rosanna, assente;  

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;  

Fernandez Felice Massimo, assente;  

Vinci Antonio, assente;  

PRESIDENTE STURIANO  
Risultano presenti all’appello 13 Consiglieri Comunali su 24 quindi 

siamo in presenza del numero legale. 

 

 

 

 

PRESIDENTE 

E allora risultano presenti all’appello 13 consiglieri su 24. Quindi 

siamo in presenza del numero legale. E allora nell’attesa che arrivi il 

direttore di ragioneria che è anche responsabile dei servizi finanziari 

il dott. Angelieri  

PRESIDENTE  

E allora risultano presenti all’appello 13 consiglieri su 24. Quindi siamo in presenza del numero legale. E 

allora nell’attesa che arrivi il direttore di ragioneria che è anche responsabile dei servizi finanziari il dott. 

Angelieri, partiamo con qualche breve comunicazione. E allora, due giorni fa, cari collegghi, così come 

abbiamo avuto modo di manifestare seduta stante quando abbiamo avuto la notizia della dipartita della 

mamma del nostro assessore Michele Milazzo, il Consiglio Comunale in quel momento ha manifestato 



subito sentimenti di vicinanza e di cordoglio nei confronti della famiglia Milazzo e in modo particolare nei 

confronti del nostro amico e assessore Michele Milazzo. Quindi rinnoviamo . avvocato Milazzo, ecco quei 

sentimenti di vicinanza e di cordoglio alla sua persona e a tutta la sua famiglia , per la scomparsa ecco della 

propria mamma. Per tale motivazione chiedo al Consiglio Comunale prima di cominciare i lavori un minuto 

di raccoglimento in memoria della signora Girolama Giacalone Milazzo. 

PRESIDENTE 

Ha chiesto di intervenire il cons. Pino Fernandelli. 

CONSIGLIERE PINO FERNANDELLI 

Grazie, Presidente, signori Consiglieri, Assessore Dirigente, mi corre l'obbligo portare i saluti all'assessore 

Milazzo e le condolianze da parte del coordinatore regionale di Fratello d'Italia, nonché quelle del 

coordinatore provinciale di tutto il circolo del diritto e di tutto il partito marsalese, quindi anche la mia 

vicinanza e la mia solidarietà per il lutto di cui è stato colpito. Ancora condolianze le siamo vicino in questo 

momento di dolore e di tristezza.  

PRESIDENTE 

E allora... 

CONSIGLIERE FERNANDELLI 

Non si spegne il microfono...c'è qualche problema. 

PRESIDENTE 

E allora, intanto è arrivato anche il cons. Fernandez il cons. Milazzo, quindi siamo in 15. E allora se ci sono 

delle comunicazioni, delle brevi comunicazioni da fare, dico approfittatene in questo momento di , diciamo 

di spazio vuoto che si è venuto a creare nell'attesa che arrivi il direttore di ragioneria, e allora..Consiglieri io 

stamattina ho parlato anche con alcuni, con alcuni, di voi con diversi di voi, circa la necessità di poter 

aggiornare i lavori consiliari e considerato che ci sono anche delle scadenze imminenti alcune riguardano le 

tariffe, il piano economico finanziario sui rifiuti, il regolamento sulle agevolazioni alle utenze domestiche. 

Questa è una delibera,, queste tre delibere hanno come scadenze come termine perentorio, quindi se dico 

perentorio significa entro una determinata data, che sarebbe il 31 di questo mese e il 31 però è sabato, non 

è una giornata lavorativa...è vero che c'è una scadenza il 31, ma è pur vero che quelle delibere, quelle carte 

devono essere inviate, o quanto meno pubblicate entro il 31 con l'immediata esecutività, presso l'albo 

pretorio del nostro ente perchè devono essere registrate e repertoriate. Dico, non basta dire il Consiglio 

Comunale ha approvato, per approvare e rendere esecutiva deve essere pubblicato. Quindi significa entro il 

31 sdevee andare in pubblicazione. Questo che significa che massima, se non è stasera è domani mattina il 

Consiglio comunale, ecco dovrebbe adottare queste tre delibere che sono delibere di una certa importanza. 

Alcune perchè danno anche delle agevolazioni alle famiglie disagiate ma allo stesso tempo quel contributo 

è un contributo che arriva anche al Comune che difficilmente ecco, troverebbe nelle proprie casse queste 

agevolazioni che vengono date ma proprio per l'abbattimento delle utenze domestiche dovute al COVID. 

Quindi per queste motivazioni attendevo l'arrivo del direttore di ragioneria e sarebbe auspicabile così come 

avevo già detto ai colleghi Consiglieri, se ci fosse necessità ci aggiorniamo domani mattina, se la necessità di 

aggiornarci a domani mattina non c'è perchè magari stasera riusciamo ad adottare queste 3 delibere, 

sicuramente c'è la necessità di aggiornarci ma massima a lunedì per potere definire l'iter dei passaggi a 

livelli, dico questi è i tempi che ci siamo dati. Se stasera non riusciamo a deliberare le tre delibere, quindi 

sul piano rifiuti, più che sui rifiuti sul piano economico-finanziario sui rifiuti e quella delle tariffe e quella 

delle agevolazioni, saremmo costretti ad aggiornare i lavori domani mattina.QUindi massima alle undici 



ecco, rivederci in Consiglio Comunale e nello stesso tempo dobbiamo fare un ulteriore seduta di 

aggiornamento per , per lunedì. Consigliere Rodriguez, prego. 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Si Grazie Presidente, Assessori, Colleghi. No vabe. per quanto riguarda il MES, per quanto riguarda la TARI, 

noi per esempio magari, se c'è qualcosa in trattazione poi, no in trattazione  di dialogare lo vediamo dopo 

no? ne approfittavo visto la presenza dell'Ingegnere Franciamore ..Ing. Franciamore visto che c'è la sua 

presenza qua, e allora.  Ho visto..due domande le devo fare così , tanto per..mentre che aspettiamo il 

direttore alla ragioneria . Praticamente ho visto che.. 

PRESIDENTE 

C'è il consigliere Fici e il consigliere Alagna che si sono collegati. 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

...in molte strade ci sono delle botole segnate. Ma questi segni significa che già hanno fatto la 

disinfestazione o ancora si deve fare? è questa è la prima domanda. Poi da alcune settimane tutti i pulmann 

nuovi quelli che abbiamo noi, non si vede a momenti nemmeno più la targa, e nemmeno i vetri più perchè 

sembra tutto un colore. C'è un problema all'autoparco, di lavaggio o non so che cosa. La ringrazio per le 

risposte. 

PRESIDENTE 

Prego ing. Franciamore 

INGEGNERE FRANCIAMORE 

Buonasera a tutti i presenti. Per quanto riguarda le botole è stato fatto un preventivo passaggio da parte 

degli uffici per andare ad evidenziare alal ditta che poi in orario notturno va a fare la disinfestazione, quali 

botole deve aprire. No no, due terzi della città sono stati fatti. Ad oggi è stata fatta l'intervento di 

derattizzazione previsto e circa i due terzi della città è stata trattata con la disinfestazione, ancora credo che 

si concluderà tra oggi e domani. Dopo di chè si faranno i quartieri popolari, subito dopo, la prossima 

settimana si faranno i quartieri popolari. Quindi il fatto di andarlo  asegnare è una preventiva verifica se le 

varie botole intanto possono essere aperte, perchè potrebbe succedere che qualcuna è bloccata o magari 

sia stata coperta dall'asfalto, Quidni c'è una preventiva verifica di tutte le botole che solitamente 

interessano in tutti gli interventi di disinfestazione. Vengono segnate così poi in notturna la doitta può 

andare velocemente ad individuare la dove può mettere la disinfestazione. Quindi attualmente ripeto per 

3/4 è stato fatto l'intervento di disinfestazione. Per quanto riguarda gli autobus purtroppo con il venir 

meno di alcuni tipologie di lavoratori con contrattia termine siamo in carenza di organico, tra i quali giusto 

appunto mancano i lavagisti e non abbiamo lavagisti, mancava pure chi era adetto alla pompa di 

rifornimento quindi abbiamo dovuto spostare colui il quale fa piccoli interventi alla correzzeria presso il 

distributore quindi mancano l'autoparco, siamo in carenza sia dei lavagisti che di meccanici, per via del 

pensiamenti che ci sono stati nel corso degli ultimi anni. Per tanto stiamo vedendo come risolvere un pò 

questa questione perchè sappiamo che gli autobus non sono perfettamente puliti è la verità. Purtroppo 

manca il personale.  

PRESIDENTE 

Consigliere Orlando. 

CONSIGLIERE ORLANDO 



Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri , Assessori, Dirigente. Ne approfitto come diceva poc'anzi il 

Presidente per chiederle informazioni più dettagliate sullo scorrimento veloce Birgi- Marsala o Marsala- 

Birgi. L'altro giorno ho avuto l'opporrtunità di chiedere all'assesore Calfano delle informazioni ma da allora 

non ho avuto risposta. Ricordavo all'assessore Calfano che in data 18 giugno , sulla pagina ufficiale del 

Comune di Marsala c'èera un post dove si citava l'istallazione di un sistema semaforico che alternava 

l'ingrresso e l'uscita dalla galleria , considerato il fatto che l'Assessore ci informava l'intevrento è molto 

costoso e comuqnue non c'è la possibilità di poter intervenire se non che dare la possibilità di svincolare, 

avere la possibilità di svincolarsi dallo scorrimento dandolo all'ANAS, volevo capire intanto per quanto 

tempo questa galleria sarà chiusa creando notevole disgaio sia alla cittadinaza, che ai pendolari e ai turisti e 

se c'è la possibilità in ogni caso di aprirla con un sistema semaforico da un lato e dall'altro. Se lei è 

informato e mi può dare qualche informazione più dettagliata, visto che l'assessore Calciano non era 

abbastanza pronto a rispondere. Grazie. 

PRESIDENTE 

Prego ing. Franciamore  

INGEGNERE FRANCIAMORE 

Allora per quanto riguarda la galleria e lo scorrimento veloce e mi è stato detto che qualche anno fa è stata 

avviata una verifica  con congiutamente al comando dei vigili del fuoco  e del comando di polizia municipale 

di Marsala, dopo una serie di indagini, ripeto, è partita un pò di tempo fa è venuta ora in evidenza il 

risultato che è stato ritirato dal comando dei vigili del fucoo, per cui la galleria ha bisogno di tutta una serie 

di interventi specifici per metterla in sicurezza. Ad esempio l'illuminiazione, oltre all'illuminazione se non 

ricordo male vi era pure la previsione di andare a fare, per i fumi , quindi l'allontanamento dei fumi , la 

areazione attraverso dei sistemi di aereazione forzata, e poi insomma tempo di o.........0.15.12 inc. reazione, 

insomma interventi abbastanza che non possono essere fatti nell'immediato. Certamente hanno bisogno di 

essere progettati prima di tutto quindi occorre fare una progettazione precisa degli interventi e certamente 

mirata ad ottenere le certificazioni prima fra le quali la certificazione dei vigili del fuoco. Quindi considerato 

che non era possibile fare nell'immediato gli interventi, occorre fare la progettazione poi successivamente 

se vi sono chiaramente i fondi bisogna trovarli affidare i lavori, eseguire i lavori eccetera e cettera, quindi 

passeranno non mesi ma presumo insomma un pò di tempo passerà, però  i vigili del fuoco alla fine hanno 

dato un'apertura , per cui , un'apertura nel senso non chiudere completamente l'arteria, dando la 

possibilità di  mantenerla attiva la circolazione però con la condizione di farla diventare a senso unico 

alternato quindi con un solo passaggio di un flusso veicolare. Loro proponevano eventualmente dico, non è 

obbligatorio ma eventualmente quello che diceva lei, cioè andarla a disciplinare con un percorso alternato 

attraverso un impianto semaforico o in via alternativa in maniera diversa.All'inziio si stava predisponendo 

un progetto per farlo con i semafori, però risulta essere abbastanza costoso con i semafori. Per cui, poi 

ovviamente in accordo con il comando di polizia municipale perchè abbiamo eseguito delle ordinanze 

messe dal comando di polizia municipale, è stata adotta la misura cehe voi tutti conoscete ovvero di andare 

ad assicurare il senso di percorrenza verso Birgi e al ritorno invece deviare al primo bivio prima di 

imboccare la galleria per deviare il traffico verso Marsala . Quindi questo è stato fatto  in ottemperanza ad 

un'ordinanza del comando di polizia municipale e in tal senso è stata impostata la segnaletiche per regolare 

il traffico, in questo modo. 

PRESIDENTE 

Assolutamente si e poi voglio aggiungere qualcosa sulla questione. 

 

----------------- 



SInceramente rimango sbalordito, Presidente. Non capisco come è stato predisposto, cioè come si può dire 

andando verso Trapani va bene o viceversa non va bene. Dico qual'è, non c'è cognizione di causa in questo 

discorso, non si riesce a capire qual'è la soluzione migliore se andare verso Trapani o venire verso Marsala. 

Comunque, lasciando stare questo, il sistema semaforico è costoso. Bastava prendere una squadra di servizi 

anticendio esterna, come è previsto già  a Segesta, un servizio adeguato per quanto riguarda eventuali 

incendi. Ma a questo punto è meglio chiudere direttamente l'intero scorrimento veloce almeno se creiamo 

disagi li creaiamo a tutti , A chi va a Trapani e a chi viene verso Marsala. Dico secondo me va a affrontata in 

maniera seria, Presidente, perchè il disagio è notevole ed è notevole per tutti. E da quello che abbiamo 

appreso in questa aula oggi  non credo che si risolva in brevissimo tempo. Posso aggiungere un'altra cosa, 

purtroopo vuoi o non vuoi devo sempre parlare del mio lavoro. 

PRESIDENTE 

I mezzi di pubblica emergenza. 

------------------ 

Non sono nemmeno autorizzati , Presidente. 

PRESIDENTE 

DOvrebbero essere invece autorizzati lo stesso al transito eccetto i mezzi di pubblica emergenza. 

------------------- 

Non sono nemmeno autorizzati ! Non sono nemmeno autorizzati ! Non è stata prevista una segnaletica 

adeguata. Dico ma, quando si fanno le cose come si fanno ? Dico, se c'è un incidente e io devo accorciare . 

Presidente è sicuro che io lo faccio perchè il codice della strada all'articolo 177 del codice della strada  me 

lo permette e io lo faccio, mettendo in rischio anche la mia vita del paziente, e degli altri che mi vengono 

incontro. Perchè non è stata prevista una segnaletica adeguata, gli utenti non sono stati informati che c'è 

questo problema chi viene dalla rotonda di Birgi non sa che poi arrivando all'intersezione con contrada 

Bosco deve girare a destra. Perchè non c'è nessuna informazione all'inizio non c'è nessuna informaizone a 

monte. Dico ma quando si fanno le cose, si fanno così? Si decide di metetre 4 paletti,  mettiamo 4 paletti e 

blocchiamo la strada? Ma io non...cioè sonceramente non trovo l elaprole giuste per pormi.  

PRESIDENTE 

Io sulla questione, sulla questione 


